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新聞 資訊財經
P12

會計師事務所德勤估計，2022
至 23 年度香港財政赤字或高達
1,700億元，有機會是有紀錄以來第
二高財赤，僅次於前年2,325億元的
歷史紀錄。此外，隨着疫情改善，
有信心經濟可以很快回復動力，為
提升香港證券市場競爭力，吸引海
外公司來港上市，建議回調股票印
花稅至0.1%。

兩隻賭業股昨日雙雙派發成績表。
銀娛（0027）公布第三季淨收益為20
億元，按年下跌52%，按季下跌16%。
集團經調整 EBITDA為虧損5.81億元，
較第二季的虧損3.84億元有所擴大。銀
娛收跌1.7%，報42.25元。
集團指，嚴峻的疫情令旅遊限制

從第二季度延伸至第三季度，更導致
娛樂場於季度內關閉 12日，對訪客
量、收益和利潤都構成影響。澳門銀
河繼續受新冠肺炎疫情及旅遊限制所
影響，第三季度淨收益為11億元，按
年下跌 62%，按季下跌 25%。澳門星
際酒店淨收益為 1.58億元，按年下跌

76%，按季下跌28%。
銀娛主席呂志和表示，資產負債

表保持高流動性和健康。截至9月底，
現金及流動投資達225億元，淨現金為
193億元。核心負債大致維持不變於3
億元。這讓集團能彈性地調整業務，
同時支持集團持續發展計劃。他又指，
集團繼續投資澳門，路氹第三期已經基
本竣工，並持續推進第四期工程，此乃
屬於新世代的綜合度假城，將令集團在
路氹的發展全局得以完成。
另外，他又指，自11月1日起內

地恢復智能簽註，訪澳旅行團亦預期
快將復辦，預計有關安排能帶動市場
的訪客量和收益。

永利澳門虧損擴大

另外，永利澳門（1128）亦公布
截至今年9月30日止第三季業績，錄
得虧損2.42億美元，上年虧損為1.8億
美元，經營虧損由上年同期9,367.3萬
美元擴大至1.61億美元。經調整物業
EBITDA盈轉虧，錄得虧損6,561.4萬
美元，而上年同期則錄得盈利1,017.3
萬美元。

銀娛第三季蝕近6億

受累美匯強勢及成本上升，德昌電機
（0179）公布，截至9月底止，中期盈利5,590
萬美元，按年跌40%。派中期息每股17港仙，
相當於每股2.18美仙，將以現金支付，可選擇
以股代息，以認購價折讓4%認購股份。期內營
業額17.7億美元，按年升6%，若撇除匯率變動
及收購影響，營業額則升11%。毛利率下跌1.3
個百分點，減至20%，由於原材料開支增加、
外匯對沖合約收益減少，只有部分被價格調
整、銷量增長及成本削減措施抵消。

原材料及營運成本升

德昌指上半年度財務表現好壞參半，供應
持續受限制及多個終端市場的經濟不明朗日益
加劇，美元較其他主要貨幣異常強勁帶來負面
影響，加上原材料成本及其他營運成本上升，
令盈利減少。

美元強勢 德昌少賺40%

■銀河娛樂場曾關閉12日。 資料圖片

德勤推算，本港財政儲備將由今年3月底
的9,572億元，降至明年3月底的低於

8,000億元，但強調香港財政維持穩健。
德勤對2023至24年度財政預算案提出

建議，支持政府長遠政策，推動香港持續
發展方面，建議全面檢討現行知識產權相
關稅制，助力香港成為知識產權中心，推
出新稅務優惠以鼓勵更多企業在香港進行
研發活動。
此外，該公司建議推出新稅務優惠，

如向在港進行研發活動相關特許權使用費
收入提供優惠稅率0%，以及向本地符合條
件的研發機構提供優惠稅率8.25%。

放寬人才移民條件

問及該公司建議回調股票印花稅，是
否意味政府「行錯棋」，德勤中國稅務合
夥人戚維之對此不認同，重申政府一開始
上調稅率應有周詳考慮，但往後很多因素
難以預計，稅率可加可減，政府可因應需
要適切調整，不存在「行錯棋」之說。
此外，推廣香港成為區域商業樞紐，

調低在香港設立並具有經濟實質的地區總
部稅率；調低在港設立並具有經濟實質的
環球貿易公司稅率，以鼓勵國際貿易公司
來港開展環球貿易活動。維護香港作為國
際金融中心地位方面，建議取消統一基金
豁免制度下，以及目前正在建議的「合資
格資產」債權投資提供利得稅豁免。提升
香港競爭力方面，鼓勵中小企業培養本地
人才，資助企業提供實習機會予在本地大
學或大專院校修讀不同學科的學生；對受
聘於中國內地及海外駐港企業的人才，應
放寬其家屬及其本人的移民條件，以吸引
人才來港工作。

減辣須審慎考慮

對於今年政府赤字料大幅超出預期，
政府是否有空間在下個財年派錢或消費
券，尹佩儀認為，本財年赤字主要受賣地
收入影響，由於相關收入遠遠落後預期，
建議先留意本財年餘下時間的賣地情況，
再考慮派發消費券的空間。
施政報告宣布「減辣」預期落空。戚維

之則認為，考慮到過去樓市多年累計的大升
幅，而目前並未出現插水式大跌，故政府可
採取觀望態度，須審慎考慮減辣，因為一旦
調整「辣招」，將對樓市造成重大影響。

瑞聲科技（2018）昨公布截至9月底
第三季業績，由於屬傳統出貨旺季，期內
收入同比上升 26.5%至 53.7 億元（人民
幣，下同），淨利潤增加27.5%至2.34億
元，均好過市場預期。不過全球消費疲軟
導致智能手機出貨量受壓，首席財務官郭
丹於線上記者會表示，今年全球出貨量較
去年減少，但料明年可穩中有升，具體情
況仍要視乎利率走勢、消費情緒等外部環

境因素。瑞聲昨收報17.4港元，升4.6%。

內地疫情影響部分產能

投資者關係總監黃美娟指出，今年內
地新冠肺炎疫情反覆，公司部分產能受到
階段性影響，但目前整體而言產能依舊可
控。美國芯片禁令拖累芯片供需關係，她
強調，集團大部分產品不受芯片價格影
響，不太會出現價格大幅上升。

瑞聲料明年手機出貨穩中有升

■瑞聲科技首席財務官郭丹（左）公布業績。

倡降股票印花稅至0.1% 檢討知識產權稅制
德勤料港財赤達1700億

雲集國際金融領袖的投資峰會上周
圓滿結束，一連三日親身上陣招待賓客
的金管局總裁余偉文昨日表示，峰會雖
已閉幕，但勢頭仍未停下。又透露各界
都希望這只是一個開端，期待復常勢頭
可以持續，香港早日徹底走出疫情陰
霾。他引述有金融機構負責人稱，爭取
近期在港舉行集團董事會會議，更有部
分機構正籌備明年恢復在港舉行大型國
際會議。

指來港非「畀面派對」

余偉文在《匯思》撰文指，今次峰
會的成功，再次證明和凸顯香港國際金
融中心的特殊地位和重要性，活動更吸
引逾 200位國際金融機構的負責人出
席，當中約40位更屬全球頂尖金融機構
的主席或行政總裁級人物。他認為，這
些金融領袖作為機構的最高決策者，不
會貿然長途跋涉來港只為參加「畀面派
對」，是用實際行
動顯示對香港及
內地市場的重

視，為香港復常後的業
務發展作出部署。他又
指，多間金融機構在上周
舉辦數百場周邊會議
和活動，讓來港
的 管 理 層 與 客
戶、合作夥伴和
員工會面，有利
提振香港辦公室
的員工士氣。
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■香港財赤或為有紀錄
以來第二高。 資料圖片




